



Asignatura	ÉTICA Y VALORES	Docente	SANDRA VIVIANA RAMÍREZ	Jornada	TARDE
Correo Docente	Sandra.ramirez@iedtecnicointernacional.edu.co			Curso	1002

Actividades

ACTIVIDAD DE RELIGIÓN N° 01

TIEMPO DE DESARROLLO: SEMANAS DEL 08 DE FEBRERO AL 19 DE FEBRERO DE 2021  
EL DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD SE ENVIARÁ ÚNICAMENTE AL CORREO ELECTRÓNICO:  
[sandra.ramirez@iedtecnicointernacional.edu.co](mailto:sandra.ramirez@iedtecnicointernacional.edu.co)

CRITERIOS DE VALORACIÓN

- ✓ PRESENTACIÓN (para las fotos, por favor en un solo archivo y en orden)
- ✓ ORDEN (Si la actividad no está organizada por títulos y numerales, esta será devuelta para ser corregida).
- ✓ CONTENIDO (**No busque las respuestas en la red. El ideal es que trabaje, reflexione, interprete, argumente y responda sobre el documento enviado**)
- ✓ EXTENSIÓN (Mínimo cinco renglones por respuesta)
- ✓ ORTOGRAFÍA
- ✓ CALIGRAFÍA (Para aquellos que envíen sus actividades a través de fotos de sus cuadernos)
- ✓ CUMPLIMIENTO (Fecha máxima de entrega Lunes 22 de Febrero de 2021)

Apreciado estudiante bienvenido a esta aventura, te invito a realizar las actividades y retomar aportes para tu proceso de vida, espero contar con tu participación activa y compromiso para disfrutar y aprender con cada punto aplicándolo en tu cotidianidad

TEMA: PROYECTO DE VIDA

DESEMPEÑO: Identifica los valores, componentes del proyecto de vida.

1. Lee con atención y reflexiona

¿QUÉ LE ESPERA AL MUNDO DESPUÉS DE LA PANDEMIA?

La historia nos enseña que las grandes catástrofes siempre impulsan cambios en el comportamiento de la humanidad, a veces favorables y muchas veces traumáticos. Esto nos obliga a preguntarnos ¿cómo será el mundo después de esta pandemia del Covid-19? Por un lado, surgen voces que pronostican un mundo mucho más solidario, con menos contaminación y desigualdad, y por el otro, otras advierten sobre la pérdida de libertades individuales y los peligros de un avance del totalitarismo. Sólo el tiempo dará respuesta a este interrogante, por el momento lo que sabemos es que, desde el punto de vista de la salud pública, esta pandemia es mucho menos severa que otras, y que, en términos económicos, su impacto no tiene precedentes en el pasado reciente.

El politólogo Huntington planteaba que los cambios de regímenes no ocurren cuando las condiciones objetivas las hacen necesarias sino cuando sus cambios producen indignación y descontento. Por ejemplo, las personas “aceptan” la desigualdad cuando ven su propio progreso personal (aunque sea desigual) pero la rechazan cuando ven que su progreso se detiene. Los totalitarismos aparecen cuando existen condiciones objetivas y un líder carismático emerge para aprovecharse de esas circunstancias.

Después de la pandemia, el mundo estará más propenso a la corrupción, por lo que, si no nos ocupamos de este tema ahora, el panorama no será muy alentador para los próximos años. Ya se aprecian los cimientos de un terreno fértil para el fraude, donde todo vale para salvar el negocio. En esa realidad, es posible que proliferen el soborno para obtener beneficios, los desvíos de recursos para responder a la emergencia, las salidas de protocolo para lograr rapidez y efectividad en los procesos, al mismo tiempo que habrá poco espacio para el control.



## **Impacto psicológico mundial, resultados de la reestructuración por el COVID-19**

La nueva pandemia de coronavirus se asemeja a las epidemias de peste de los siglos VI y mediados del XIV en Europa, a la epidemia de viruela del siglo XVI en América y a la pandemia de la Gripe Española de 1918. "Considerando el nivel actual de la asistencia sanitaria y el desarrollo humano, estimo que superaremos el brote de COVID-19 con menos pérdidas en comparación con los demás. Por otro lado, considerando que la globalización y la cobertura de las noticias han alcanzado niveles sin precedentes en la historia, creo que esta pandemia tendrá un mayor impacto psicológico mundial y resultará en reestructuraciones".

### **Servicios de atención de la salud**

Los Estados se verán obligados a prepararse para escenarios de desastre o caos mundial en pandemias similares que es probable que surjan en el futuro. Esto tendrá repercusiones en la economía y la vida sociocultural, al tiempo que cambiará el enfoque del sector de la salud, de la educación médica a los centros de atención de la salud.

Los servicios de salud, vistos como parte de las políticas sociales de los países hasta ahora, serán evaluados en el marco de las políticas de seguridad nacional, las políticas de los estados reemplazarán gradualmente los enfoques liberales y capitalistas. Los posibles escenarios de desastre obligarán a los países individuales a producir productos estratégicos en los servicios de salud que han importado, o al menos a crear infraestructuras para que puedan pasar a la producción en cualquier momento.

### **Aumento de los regímenes opresivos, racismo**

Los desastres de principios del siglo XX, como la Gran Depresión en los Estados Unidos, la Primera Guerra Mundial y la pandemia de gripe española, condujeron a corrientes políticas extremistas que prometen cambios radicales en la estructura social y en los enfoques de gestión en Europa. "El surgimiento de los nazis en Alemania, los fascistas en Italia, los bolcheviques en Rusia y el régimen de Franco en España son ejemplos de este proceso.

En el próximo período, tenemos la idea de que los líderes carismáticos que se ganen la confianza de la sociedad estarán en la vanguardia de la política mundial. Creo que esta tendencia que ha comenzado en los últimos años debido a las amenazas terroristas mundiales y a las debilidades en materia de seguridad, se reforzará aún más.

Cuestiones como el virus originario de China y que llega a Europa desde Asia desencadenarán ciertos grupos de personas "que ya tienen una opinión xenófoba entre el público europeo debido a los acontecimientos terroristas, las diferencias socioculturales y las razones económicas.

### **Cambios personales**

Hoy en día, debido al efecto de la intensa vida comercial, la tecnología y la necesidad de especialización en determinadas áreas, una cierta parte de la humanidad, particularmente en los países desarrollados y en algunos países en desarrollo, ha perdido algunos de sus hábitos y habilidades positivas adquiridas a través de la historia.

El virus COVID-19 ha recordado a la humanidad su fragilidad y vulnerabilidad, sus pérdidas y deficiencias. Por ejemplo, las familias de diferentes países que siempre han preferido comer fuera, ahora tratan de cocinar por sí mismas, teniendo en cuenta las preocupaciones de higiene o de salud al permanecer en casa debido a la cuarentena". Incluso como países o individuos, podemos sentir la necesidad de entrenar a nuestros hijos sobre cómo comportarse y qué hacer en situaciones extraordinarias para sobrevivir o para satisfacer nuestras necesidades diarias en escenarios de desastre", añadió.

### **Posibles efectos de la pandemia de COVID-19 en la globalización**



Hay dos posibles escenarios para el futuro del mundo. El primero, los Estados tendrán cierres, el proceso de globalización retrocederá y cada nación tratará de resolver sus propios problemas. Por ahora, podemos decir que la única tendencia obvia es este primer escenario.

Pero según el segundo escenario, como ha demostrado la rápida propagación del virus COVID-19, en las condiciones actuales, nuestro mundo es más pequeño de lo esperado, y ha creado la necesidad de que la humanidad se mantenga unida a nivel mundial. Los Estados desarrollados del mundo, que no pueden encontrar una cura más allá de cerrar sus fronteras entre sí y hacer frente a sus propios problemas, pueden sentirse obligados a abordar los futuros problemas del mundo con más sensibilidad para su propia seguridad cuando este virus desaparezca.

Recuperado de: <https://www.elmostrador.cl/destacado/2020/06/29/el-mundo-despues-de-la-pandemia/>  
[https://www.clarin.com/opinion/mundo-despues-pandemia\\_0\\_RXFMmDplN.html](https://www.clarin.com/opinion/mundo-despues-pandemia_0_RXFMmDplN.html)  
<https://www.aa.com.tr/es/mundo/-qu%C3%A9-le-espera-al-mundo-despu%C3%A9s-de-la-pandemia-/1803475>

2. **OBSERVA EL SIGUIENTE ENLACE** <https://youtu.be/dfKpT1UC3Y>, es un video de YouTube motivacional sobre el proyecto de vida

**3. RESPONDE LAS SIGUIENTES PREGUNTAS :**

1. Según el texto ¿Cuáles son las debilidades y fortalezas que la humanidad ha evidenciado frente a la pandemia? Escribe tres de cada una.
2. ¿Cuáles son los compromisos éticos con la humanidad y el ecosistema después de superar la pandemia? Ejercicio de deducción.
3. A partir de la lectura ¿Cómo será en nuevo orden mundial después de superar esta dificultad global?
4. Realiza un párrafo de 10 renglones sobre sus aprendizajes personales, familiares y sociales de este tiempo de pandemia.
5. ¿Qué valores y antivalores surgieron en esta situación global? Explica.
6. ¿Qué compromisos ha decidido asumir, en los ámbitos personal y social después de vivir este proceso?

Asignatura		Docente		Jornada	
Correo Docente				Curso	



Actividades